

H24. 1.14

# ポリフェノールで危険低下



長尾和宏（ながお・かずひろ）  
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで“人を診る”総合診療を目指す。医学博士。労働衛生コンサルタント。53歳。ブログ（<http://www.nagaoclinic.or.jp/doctorblog/nagao/>）が好評。

前回は「アルツハイマー型認知症（以下『アルツ』と略します）予防に青魚を！」と書きました。今回は、オレンジやリンゴなどの果物ジュースの話です。

たく飲まない人を比較すると、飲む人の方が16%低下していました。

もう1つ、アルツを起こすマウスにザクロジュースを飲ませた実験を紹介します。ザクロジュースを飲ませたマウスは、脳に沈着するはずのアルツミロイドたんぱく（アルツの原因物質）の量が58%も少

# Dr. 和の町医業日記

### 「アルツ予防」シリーズ②

物ジユースに含まれているボリフェノールの効果と考えられて います。

アセチルコリン 脳内の神經伝達物質。アルツハイマー型認知症では脳内のアセチルコリンが低下する。塩酸ドネペジル（商品名アリセプト）などの抗認知症薬は脳内のアセチルコリンレベルを高めることができる。

毎日1杯の新鮮な果物ジュースを

れていますが、とくにプロシ  
アニジン類が豊富といわれて  
います。これは脂肪の蓄積を  
抑制とともに、がん細胞  
を自死させる働きも確認され  
ています。またケルセチン  
というフラボノイド（植物色  
素成分）が、脳内のアセチル  
コリンの濃度を高め、アルツ  
ハイマー病の発症を予防する  
と考へられています。

リングで医者いらす」ということわざがあります。リングのポリフェノールは、皮のすぐ下にあります。ですから、できれば丸ごと食べたいものですが、農薬が気になるので無農薬のものがあればいいですね。

**アセチルコリン** 脳内の神經伝達物質。アルツハイマー型認知症では脳内のアセチルコリンが低下する。塩酸ドネペジル（商品名アリセプト）などの抗認知症薬は脳内のアセチルコリンレベルを高めることができる。

の果物を食べることを生活習慣病予防の観点から推奨しています。リンゴは中ぐらいの大きさで230グラムがあり、1個で1日の必要量が取れます。バナナ1本は90グラム、ミカンは75グラム、ナシやモモは250グラムです。

リンゴのポリフェノールは内臓脂肪と血液中の中性脂肪を減らします。「毎日1個の

つて、1日に何杯も飲むことは控えてください。果物ジュースは果糖が多いので、取りすぎると脂肪に変換され、肝臓にたまります。

糖尿病が悪化したり、脂肪肝になつたりすると逆効果です。1日1杯で十分。要は朝食時に1杯の新鮮な果物ジュースを飲む。それだけで、アルツになる確率がグンと低くなることが今回のポイントです。

「リンゴで医者いらす」ということわざがあります。リンゴのボリフェノールは、皮のすぐ下にあります。ですから、できれば丸ごと食べたいものですが、農薬が気になるので無農薬のものがあればいいですね。

果物ジュースは自家製の搾りたてがお勧め。「フレッシュユージュース」との呼び名の通り、新鮮さが命。ただしアルツハイマー病に効果があるからといふ予防に効果があるからといふことをします。

飲み物の話題をもう少しだけ。最近の研究で「週に1～4回緑茶を飲む高齢者は、緑茶をまったく飲まない高齢者に比べて記憶力が低下する危険性が37%も下がる」ことが明らかになりました。米国では緑茶のティーバッグがブームです。緑茶の中のカテキンという抗酸化物質がアルツハイマー病を予防する可能性が研究されています。青魚、果物ジュースに続いて、次回は緑茶の話をします。